

## AggloY a tenu sa 7<sup>e</sup> conférence sur le thème « Se déplacer et travailler dans l'agglomération »

Animée par M. Isidore Raposo du journal La Région, la 7<sup>e</sup> conférence d'agglomération AggloY a rassemblé des représentant.e.s du monde politique (Etat de Vaud et communes du district), des représentant.e.s techniques et des acteurs du monde économique le mercredi 2 novembre à Y-Parc.

M. Pierre Dessemontet, Président du Comité de pilotage AggloY et Syndic d'Yverdon-les-Bains a ouvert la conférence par une présentation du bilan et des perspectives de l'agglomération yverdonnoise.

Madame la Conseillère d'Etat, Nuria Gorrite, a ensuite présenté les enjeux de la mobilité au sein des agglomérations en lien avec le Plan climat vaudois. Madame la Présidente du Conseil d'Etat, Christelle Luisier Brodard, a poursuivi en présentant le système de gestion des zones d'activités et ses défis visant à concilier les intérêts de l'économie et de l'aménagement du territoire.

Deux interventions techniques ont suivi. M. Vincent Kaufmann, directeur du laboratoire de sociologie urbaine LaSUR de l'EPFL, a présenté les résultats de l'étude des pratiques modales de transports dans la région d'Yverdon-les-Bains, ainsi que les modifications d'usage suite à la pandémie. Puis, M. Pascal Grütter, chef de projet à la ville de Renens, a présenté les différentes phases de réalisation du renouvellement de la gare de Renens, dont la passerelle « Rayon Vert », et les bénéfices de cet ouvrage, inauguré en mai 2021.

Une table ronde a clôturé cette conférence qui s'est poursuivie de manière informelle autour d'un cocktail dinatoire.



## Aggloland visite Yverdon-les-Bains

L'Association Métropole Suisse, à travers son projet Aggloland, a organisé une visite urbaine à travers Yverdon-les-Bains le 16 septembre dernier. Plusieurs dizaines de participants se sont mis en marche à travers différents sites en bordure de la ville. L'objectif a été de mieux cerner les enjeux liés à une zone mitoyenne entre le milieu urbain et la campagne. Chaque site a été commenté par des experts sur un thème choisi :

- Le Quartier des Moulins – thème « Action sociale », par Mme Nathalie Rapin - JECOS
- La Ferme Graveline – thème « Une ferme en ville », par Messieurs Freymond (agriculteurs)
- Le Parc Scientifique et technologique – thème « Paysage et activités », par M. Xavier Fischer, concepteur de la planification et M. Jean-Daniel Girard, représentant des propriétaires fonciers du parc.

La visite s'est terminée par une table ronde sur le thème « habiter la périphérie, sa durabilité, ses enjeux. Quelle stratégie de développement pour ce territoire ? » en présence de M. Pierre Dessemontet, Syndic de la ville d'Yverdon-les-Bains, Anne DuPasquier, experte en développement durable et M. Ronei Falvino, responsable du bureau d'agglomération.

Retour en images sur la visite



# AggloY vous souhaite de belles fêtes de fin d'année

